

### NOTAS

En el servicio telefónico publicado en nuestra edición de esta mañana verían los lectores lo que uno de nuestros corresponsales nos comunicó, esto es, que ha terminado la guerra de hojas sueltas que en dicha capital se hacían entre frangutistas, placistas y gacistas.

Aí tenia que suceder, dado que, por ventura, todos los vientos se fagan.

Ahora se atiende tiempo ya que la cordura de nuestros correligionarios, alterada por las agitaciones de Diciembre y Enero, vuelvan a su nivel de orden y paz.

Y en seguida que nuestros directores políticos trabajen en el sentido de una definitiva organización del Partido, por medio de Comités Directivos en cada capital de provincia.

Esta es una gran labor que hará respetable, más que hasta hoy, el Liberalismo Ecuatoriano.

He aquí nuevas noticias acerca del ruidoso proceso Dreyfus; pero esta ocasión es el quien lo promueve.

Es capitán de artillería Dreyfus ha sido el primer ministro Waldeck-Rousseau pidiendo nueva revisión de su proceso. Para ello se funda en un sueldo de M. Rochefort en "Intransigent", según el cual Dreyfus escribió en 1894 una carta al Emperador Guillermo. El Emperador anotó esa carta y después fue sustraída de la embajada alemana en París, y según Rochefort fué de los documentos secretos que sirvieron de testimonio contra el acusado. Este, al protestar de tal carta y pide una investigación, la cual, de hacerse, traerán un nuevo proceso.

La fama que en el mundo comercial tiene el caucho que se extrae de la región del Balzar arriba, lo hace solicitar con interés.

Esgrazadamente se abusa de esa dón de nuestra zona; pues hay individuos—no vecinos del cantón Daule por cierto—que van y hacen desmontes allí, por hacerse a mayor cantidad.

Esto es un doble perjuicio que las autoridades deben evitar, de acuerdo con los propietarios.

En la provincia de Esmeraldas, solo florecieron un día y en donde se imprimieron considerables fortunas, hoy no es lo que fué, debido al abuso que hacemos notar y que hará lo mismo en la parte mencionada, sino se procede como lo indicamos.

Al fincer el siglo XIX murió también (20 de Diciembre) en Vermont, New York, el doctor Carlos Sabán Taft, médico que asistió al presidente Abraham Lincoln cuando fué asesinado en el teatro Ford, de Washington, en la noche del 14 de Abril de 1865.

El doctor Taft nació en Lyons, condado de Wayne, New York, en 1835, y al comenzar la guerra civil se alistó como médico marino, fué destinado al establecimiento del general Auger, comandante general del Departamento de Washington.

La noche del asesinato el doctor y el citado general se hallaban en un palco que casi estaba debajo del que ocupaba Lincoln, siendo ellos los primeros que acudieron en su socorro al ser éste agredido.

Taft no se separó del lado del herido en toda la noche, teniendo su mano sobre la región del corazón del gran estadista cuando dejó de existir.

El doctor Taft ha muerto á consecuencia de un cáncer que le ha tenido postrado durante mucho tiempo.

Ayer se cumplirán 35 años de haberse inaugurado el Ferrocarril del Istmo, que comunica á Colón con Panamá.

Obra colosal uno de los bienes que ha hecho es evitar crímenes que cometían por cuadrillas de malhechores que no sólo robaban sino que quitaban la vida á los que volaban á sus hogares con el oro obtenido por su trabajo en California.

La navegación en el río Chagres era otra angustiosa prueba á que ponían su existencia los viajeros.

Lo de sentirse es que no se hubiese extendido la línea hasta Flamenco, según esta obra tipográfica.

Madrid, anuncia que el gobierno inglés ofreció al de España 2 250 000 por la isla de San Juan, entre Pontevendra y Carril, en la provincia de Galicia con el objeto de establecer una estación carbonera para su escuela.

El gobierno español, se agrega, rehúso la oferta.

La circunstancia de haberse afectado la salud del capitán del ejército chileno, don Enrique Chaudler, lo hace regresar á su patria.

El expresado militar vino contratado por nuestro gobierno para que presta se los servicios de su profesión en Quito, según lo dijimos entonces.

Al volver á Chile, lleva un documento de la Comandancia de Armas de Pichincha, que justifica su buca proceder y sus útiles servicios al Ecuador.

Ha dicho últimamente el gran astrónomo Flammarion, tratando de los puntos luminosos observados por el astrónomo Douglas al norte del mar leario, en la planeta Marte, que no eran señales que los habitantes de ese planeta nos hacían para comunicarse con nosotros, como algunos habían supuesto, sino efectos de la puesta del sol, alabrandos que sólo existen en la atmósfera marciana, ceras del mar leario.

No cree Flammarion en la teoría de que los habitantes de Marte están tratando de comunicarse con la Tierra, á tiempo que nosotros nos esforzamos en comunicarnos con ellos; pero cree que no es imposible dicha comunicación, y aprehende las ideas del astrónomo Schmalz, de reproducir un hojuelo de la línea luminosa sobre puntos de la Osa Mayor en Burdeos, Marsella, Estrasburgo, Amsterdam, Copenhague, París y Escockom.

M. Flammarion dará una conferencia sobre la materia el 9 de Febrero.

### El Combate del 12 en Panamá

Dice "La Estrella".

Después de algunos días de alarmas en esta ciudad, de enormes perjuicios para el comercio, y de tirroteos de avanzadas las tropas del Gobierno, á órdenes del General Albán, atacaron á una parte ó al total de las fuerzas revolucionarias acampadas en los cerros y casaca de la sabana de esta capital, trabando se un vivo combate de poca duración, siendo derrotados los revolucionarios con regulares pérdidas entre muertos, heridos y prisioneros, cuyo número todavía no sabemos por no haberse publicado todavía el dato oficial.

Las bajas del Gobierno, conforme data autorizado, fueron estas: entre ellas el Sargento Mayor Barreto, herido con tres balazos en una pierna, el muslo y la cadera, heridas de pronóstico reservado, y el Sargento Mayor Enrique Acosta Duque, muerto, amosado del batallón "Colombia".

### DE LA FRONTERA

OFICIOS CRUZADOS ENTRE LAS AUTORIDADES DE LAS FRONTERAS DEL ECUADOR Y COLOMBIA

Pasto, Enero de 1901.—Núm. 2. Señor Gobernador de la Provincia del Caucho.

El señor General Jefe Militar de la Frontera, residente en Ipiales, me transcribe en oficio de 5 de Enero en curso, el que usted ha tenido á bien dirigirme, refiriendo por ese respetable conducto, el pliego procedente de la Legación de Colombia en Quito, pliego que tiene las letras patentes que me acreditan como Cónsul de Colombia en Tulcan. Agradezco al señor Gobernador los sentimientos de cordialidad que expresa en su referido oficio y los de benevolencia acogida con que se anticipa á anunciar mi recibimiento. Solo deseo, para el bien de mi Patria y para el progreso de esa hermosa República, que las relaciones de cordial amistad que se ha prometido y jurado mantener, vuelvan á cimentarse sobre la única sólida base de la legalidad y de la justicia; puesto que sólo así son verdaderas el progreso y la amistad de ambas naciones—Dios guarde al Sr. Gobernador.—Justo Guerra.

República del Ecuador.—ete. etc. Sr. Don Justo Guerra.

Pasto. Heme impuesto, gustosísimo, de su importante comunicación, N.º 2, de fecha 10 de los corrientes, y en ella solo he visto al distinguido ciudadano, que

informes de personas respetables, me lo habían presentado de antemano. De aquí mi deseo, que usted efectúe su viaje á esta, lo más pronto posible, ya que ello influirá, poderosamente, á hacer prácticos los altos designios de usted, expresados en el oficio que tengo á honra dejar contestado. Con sentimiento de particular aprecio y consideración, me es grato suscribirme de usted como su muy atento estimador.

M. Aristizábal.

### La viuda de Humberto

Informan de Roma, en 20 de Noviembre, que la Reina viuda, Margarita, ha comprado al Conde Rohrissh la villa de Malta, con el objeto de residir en Roma permanentemente.

La villa de Malta está situada en el Aventino, junto á la Iglesia de Santa María, cerca del Tiber.

Una vez terminado el periodo de luto rigoroso, Su Majestad se instalará en esa quinta, para hallarse siempre cerca de la familia real.

El retiro de la reina Margarita no será absoluto, pues concurrirá á ciertos actos públicos.

Dedicará su tiempo en parte á las obras de caridad y en parte á los estudios literarios á que siempre ha tenido gran afición. Recibirá la visita de algunos hombres de letras.

### CABLE

#### Viajeros

Lima, 28.—El sábado regresó á los Estados Unidos en el vapor "Panamá", el Honorable C. P. Collins, presidente de la Compañía Minera Ica.

También partió para Londres, el señor S. H. J. J. J., representante en Lima, de la corporación peruana (Peruvian Corporation) dirigida en su lugar al señor Jhon Impey.

#### Orden de los funerales

Londres, 29.—Para darle á los londinenses mayor oportunidad para presenciar la procesión funeral se ha decidido extender la ruta del modo siguiente: Pasará por el palacio de Buckingham al través del parque de Saint James, pasando de allí á lo largo de Picadilly en la esquina de Hyde Park en la esquina pasando al través del mismo, para desembocar en Marble Arch, siguiendo á lo largo del camino de Edgeware á la estación de Paddington.

Esta doble ruta como fué original, mente pensada ocupará completamente dos horas; la misma razón hay para la ruta de Windsor, la cual se ha extendido hasta concluir el parque de High Street, lo cual ha sido necesario para bastante extensión antes de entrar al castillo.

#### Un príncipe en viaje

Stockholm, 28.—Despachos telegráficos nos anuncian que el príncipe heredero de Suecia y Noruega ha partido para Londres, para atender á los funerales.

#### Efectos del huracán

Berlin, 28.—El huracán como tempestad de hielo prevaleció en muchas partes de Alemania, durante las últimas 24 horas.

Considerable daño han sufrido las ciudades de Leer y Neighborh.

Los distritos de Frankpostmain, han sido atacados por los ondas, el hielo ha estado cayendo muy grueso por la noche.

Despachos de Bremen, dicen que el fuerte viento del nordeste, está arrojando el agua al West, hasta llegar muy cerca de los diques.

#### Mercado

Río Janeiro, 28.—El vapor "Buffon", procedente de Nueva York entró hoy al puerto.

El mercado perenne tranquilo. El café se vende de 9 400 á 9 500 soles. Han entrado á Santos 1 169 580 sacos.

Cambio, el dollar vale de 5 005 á 5 038 reis.

#### Los funerales

EL REY EDUARDO  
Londres, 29.—Oficialmente se ha anunciado que el rey Eduardo ha ordenado que el sábado sea un día de duelo general.

Todos los bancos se cerrarán y prácticamente los negocios en general, se suspenderán.

Los arreglos para los funerales no están completamente determinados. Casi todos los arreglos deben llevar la aprobación del objeto provisional.

La procesión funeral partirá de "Osbome house" el viernes á las dos de la tarde.

El viaje se hará al muelle al través de un telefero, por el cual se bajarán á pie.

Los personajes reales seguirán el ataud á pie.

La orden expedida por el almirante Sir Charles Hatham, demuestra que 38 buques ingleses tomarán parte en el concurso naval.

Por orden del Rey todas las colgaduras puestas por los ciudadanos deben ser rojas.

La procesión funeral será idéntica á la hecha al conde Roberts á su regreso de Sud Africa, con la excepción de que el carruaje que conduce el ataud será tirado por seis caballos color crema usados por la reina en tiempo del jubileo de diamante. Los mismos arneses serán usados por caballos con crespon.

Los carruajes usados en Coventry, Windsor y Londres serán pintados color "khaki" para igualar á los tiros de cauchó.

El emperador Guillermo ha dado orden al conde Von Wedel para traer seis de los caballos de batalla de su Majestad y su corona. El príncipe y otros oficiales alemanes que asistirán de funeral, irán en procesión con el conde Von Eulenberg gran mariscal de la corte prusiana, hasta unirse hasta el séquito del Emperador.

El Rey, la Reina y el Kaiser atenderán los servicios funerales en la capilla real de St. George.

La procesión del domingo en Windsor desde la capilla de St. George á Frogner no donde quedará el ataud hasta el día del entierro que probablemente será el lunes.

El ataud enviado á Osborne anoche, tiene una inscripción de plata en caracteres de estilo inglés antiguo, con los nombres y títulos de su Majestad.

El rey Eduardo ha ordenado á un muy conocido artista que le haga un retrato de la Reina en su último estado.

Estado Unidos será el único país que no estará representado en los funerales. La embajada americana no ha recibido instrucciones al respecto y se supone que solamente el embajador americano José Choate y su estado mayor asistirán al entierro.

Despachos de La Haya dicen que las ilustraciones en honor del matrimonio de la reina Guillermina con el duque Henry Mecklenburg-Schwerin, se han pospuesto hasta el 4 de Febrero, por respeto á los funerales de la reina Victoria.

El suplemento á la "Gazette" de ayer por la tarde anuncia que no se desea que el público use un luto rigoroso, desde el día del 29 de Marzo, 5, pero que medio luto será usado hasta Abril 17.

Los manufactureros han puesto el grito en el cielo debido á tan prolongado luto.

#### Los boers se preparan

Capetown, 28.—Un grandy y bien equipado comando boer se encuentra en "Night Hood Lamberts bay" y se cree que piensan hacer un ataque.

Los cruceros británicos han salido con ese destino.

Tres comandos boers se dice que se han puesto de acuerdo con la intención de atacar Malmesburg.

#### Recuerdos de Verdi

Río Janeiro, 29.—En San Pablo vive una hija natural de Verdi y de la famosa artista Malbrán; esa mujer es propietaria de una tienda de comestibles.

Hace tres años que ella visitó á Verdi que le dió su fotografía con una dedicatoria prometiendo que no la olvidaría.

#### Mercado monetario

New York, 29.  
Cambios.—París, firme.  
Londres, plata, 28 3/8 centavos.  
New York, id. 61 1/2 centavos.  
Pesos mexicanos 48 centavos.

#### Gran Bretaña

Londres.—Ha zozobrado en Cork una draga construida para el Japón. Doce de las diecisiete personas que habían á bordo perecieron.

#### Estados Unidos

Washington.—La Junta autonómica que funcionaba en Manila ha dirigido un telegrama al Presidente McKinley anunciándole que la idea de constituir á las Filipinas en una nación autónoma bajo la protección de los Estados Unidos, gana terreno.

—El gobierno francés ha renovado sus gestiones ante el de Estados Unidos para el arreglo de la deuda cubana. Se cree

que las pretensiones de Francia serán rechazadas.

#### Bélgica

Bruselas.—Ha aparecido recientemente en esta ciudad una extraña epidemia. Los individuos atacados de ella mueren á los dos días, y los cadáveres se enterran rápidamente. La población se muestra alarmada.

#### India

Londres.—Lord Curzon, virrey de la India, ha dado cuenta al gobierno del total de personas muertas de la peste bubónica. Llegan ya á 25,000.

#### Turquia

Constantinopla.—Ya está definitivamente arreglado con Estados Unidos el asunto referente á la indemnización de un misionero norteamericano. Además del dinero que se mandará construir á los misioneros yankees, el gobierno turco entregará 9,000 dollars en dinero sonante.

### REVOLUCION EN COLOMBIA

ATROPELLONES EN PANAMÁ

#### Los revolucionarios se acercan

Sr. DIRECTOR DE "El Tiempo".—Guayaquil.

Panamá 21.—Las bajas del gobierno no son menos de 90 á 100 muertos y heridos.

—El 15 llegó la "Boyaac", pero no trabajo ni siquiera su dotación completa y el 17 salió con tropas para Chepo, sin duda por que sabía que ya las fuerzas de la revolución no estaban por allí sino en el "Guayabal", es decir á la estación; como era natural volvieron diciendo que ya se habían ido y que estaban dispersos y desmoronados; en este momento quizá se están batiendo, pues el gobierno sabe, por ellos mismos, que están en "El Silencio", entre la estación de "Culebra" y el camino de "Cenes" y mandó unos ciento cincuenta soldados á "Culebra".

—Aquí el gobierno está enterado de todo clase de atropellos; al señor Arce se le mandaron vaciar la casa por que dice que la necesitan, y á la esposa del general Aizpura no le han dado más, que tres días de plazo que terminan mañana.

La correspondencia la abren y se la entregan á los señores respectos; pero el matrimonio metieron en una habitación al señor don Gerónimo García y no lo sacaron hasta el sábado, por que dicen que recibió una carta del general Aizpura de Nicaragua, pero yo no lo creo, más bien parece que ellos mismos se la mandaron para molestarlo, ó por ver si ese señor sabía algo.

El gobierno dice que aguarda fuerzas del Magdalena.—Corresponsal.

#### Sublevación de un león

CASI DRAMA

#### En el Casino

El domador Carl Ohm

[De "El País" de Buenos Aires del 31 de Diciembre de 1900.]

El domador de leones Carl Ohm, que se exhibe en el Casino, estuvo anoche á punto de ser víctima de su temeridad, por de la excesiva confianza con que maneja dentro de la jaula donde trabaja sus temibles huéspedes y compañeros de la struggle for life.

El Casino rebosaba de concurrencia; deseosa de asistir al terrible espectáculo que por segunda vez se ofrecía al público, se dio dicho teatro.

En la tercera sesión, dedicada exclusivamente á la exhibición de las habilidades de los leones y osos domesticados, apareció dentro de la enorme jaula armada en el escenario, el domador, sonriente y tranquilo como de costumbre.

Pocos segundos después entraron uno á uno los temibles leones y osos, en medio de ruidos gruñidos y ocuparon los puestos que el domador les iba señalando á su alrededor.

Desde el primer momento, uno de los leones, el más viejo y de mayor corpulencia, demostró con sus gruñidos y movimientos que no perdía la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

El emocionante espectáculo tocaba ya á su fin, y el domador exigió á los leones y osos que no perdieran la ocasión de dar un disgusto al domador. En las varias suertes de destreza y ejercicios que debía realizar, se mostró remiso, negándose completamente á ejecutar lo que se le indicaba.

De dos metros de altura; escena que generalmente dura poco más de cinco minutos.

El domador se colocó a un costado de la valla, teniendo solamente en las manos el látigo con que acosaba a los animales para que ejecutaran el salto.

Una imprevisión, ó debido a la excesiva coherencia que tiene en su poder de dominio sobre sus pupilos, Ohm dejó en su mano una pequeña confusión de causa de la que los animales hubieran procurado escapar á los golpes de látigo que eran dirigidos contra el rebeldado león.

Este aprovechó esos instantes de confusión y al mismo tiempo dejaba otra mano bramiendo de largo sobre el domador, nombrado violentamente con intención de significar de arrebatarse al domador, a quien se desarrolló dentro de las resaca que es indescribible.

El bramido del león sublevado fué repetido inmediatamente por todos los otros animales, los cuales rodearon en seguida al domador, proclamao á voz que se le tenía que ir a buscar el domador, creyendo se con fundamento y de buena ley el fin del domador.

Ya sen que en la lucha Ohm logra dominar á los leones, sen que el clamor furioso del público intimidó á las fieras, ó sen que la Providencia acudiera en su socorro del desgraciado domador, en sus castos momentos de confusión, la espina, Este pudo desahucarse de su terrible adversario y dominar á los restantes.

El domador pretendió repetir los ejercicios de los leones, pero el público protestó vivamente, obligándolo á retirarse. En su retirada se le ocurrió el pensamiento de ir a buscar al público con que se había librado de aquel doloroso trance, en el cual casi pierde la vida.

Cuando Ohm se retiró á su camarín, agitado y desfallecido, en su brazos de sus esposas, que acudió llorosa y tembando en una imprevisión de causa de la que, mientras se desarrollaba dentro de ésta la emocionante escena; el doctor á quien le revivió el brazo y cuerpo del domador, hallando en el brazo dos pequeñas heridas, producidas por las garras y otra por los dientes del león.

El domador se fué trasladado á la asistencia pública; donde se practicó la primera cura.

La lección recibida anoche debe ser tomada en cuenta por la autoridad y prohibir la repetición de esa clase de espectáculos impropios de nuestra cultura.

**Confraternidad Chileno-Ecuatoriana**

Nuestros lectores tienen ya conocimiento de que el club "Matta" de Valparaiso resolvió dar una velada en honor de nuestra patria, significando con ella la estrecha cordialidad que une á los dos pueblos.

La fiesta se verificó el 8 de Diciembre próximo pasado según lo participa al Ministerio respectivo nuestro compatriota don Alberto Arias Sánchez, Consejo General de la República en aquel puerto.

El presidente del Ecuador en Valparaiso, No. 197.-A 9 de Diciembre de 1900. Señor Ministro:

Cumple con el muy grato deber de comunicar á usted que anoche, en el salón de la Filarmónica de Obreros, el Club Guillermo Matta celebró una velada literario-musical en honor de nuestro país.

Debido á un reciente duelo de familia me vi precisado á retirarme antes de que se iniciara la tercera parte del programa, que era de baile, no sin antes haberme agradecido, como me cumplía, profundamente, íntimamente, tan interesante como el honor del Ecuador, y de haber presentado también mis homenajes á todos y á cada uno de los señores miembros del Directorio por la exquisita cordialidad con que dedicaron la primera cavalcada, cual prueba sincera de ferviente afecto y simpatía, á los distinguidos señores don Juan Echeverría y Oficial de Asiento de nuestra patria.

Canto el señor Presidente del Club

Matta como los señores miembros del Directorio se sirvieron acompañarme hasta el Club Central, donde me permitieron brindar una copa de champagne, que se libró por la fraternidad latinoamericana y especialmente por los ilustres Estadistas que rigen hoy los destinos de las Repúblicas hermanas del Ecuador y de Chile.

Incluso en este oficio me es satisfactorio brindar á usted el programa de la velada, en cuya portada lucen los colores de nuestra gloriosa bandera nacional.

Con sentimientos de la más distinguida consideración y estima, me es honoroso suscribirme una vez más del señor Ministro muy atento y seguro servidor.

Alberto Arias Sánchez.

Al señor doctor don José Peralta, Ministro de Relaciones Exteriores del Ecuador.-Quito.

Programa de la velada que el Club "Guillermo Matta", da en honor de la República del Ecuador:

PRIMERA PARTE  
1.º-Obertura: *El califa de Bagdad*, por la banda del regimiento de Artillería de Costa.

2.º-Canto en aplauso: "Unión Chile y Ecuadoriana", representada en traje de carácter por las señoritas Elisa Clapp y Leonor Aréstizabál.

Ejecución de la canción nacional de ambas Repúblicas.

3.º-*A la madre*, poesía, declamada por el señor Rafael Záratea V.

4.º-Serenata de la zarzuela *Un pleito cantado*, por la señorita Enriqueta González, acompañada al piano por la señorita María Luisa Videla.

5.º-Acto de concierto por un cuarteto en instrumentos de cuerdas:  
a) -Alfior (Mauricio).  
b) -Un saludo (Vals).  
c) -Sufro porque te amo (Vals), ejecutado en guitarra sólo por el Sr. Efraín Arévalo.

6.º-Encantamiento cantado por la señorita Laura González, acompañada al piano por la señora Luisa G. v. de Carvallo.

SEGUNDA PARTE  
1.º-Sinfonía de la ópera *La Dolores*, ejecutada por la banda del regimiento de Artillería de Costa.

2.º-El vendador de pájaros, (Vals), cantado por el señor Armando Silva, acompañado al piano por la señorita María Luisa Videla.

3.º-El secreto, (Vals), por los señores Samuel Riquelme y Enrique Atenas.

4.º-Amor secreto, (Vals), cantado por la señorita Laura González, acompañada al piano por la señora Luisa G. v. de Carvallo.

5.º-Marcha militar, ejecutada en guitarra sólo por el señor Efraín Arévalo.

6.º-Duo de la zarzuela *La Revoltosa*, cantado por la señorita Enriqueta González y el señor Armando Silva, acompañados al piano por la señorita María Luisa Videla.

7.º-Discorso alusivo al acto, por el Sr. Presidente del Comité Fiesta teatro, Pedro Segundo Uvilla M. y reparto de tarjetas conmemorativas á todas las señoritas y caballeros, que han tomado parte en el programa.

8.º-El hada de las muñecas, (Vals), ejecutada por la banda del regimiento de Artillería de Costa.

TERCERA PARTE  
Baile

1.º-Cundrilla 7.º-Imperiales  
2.º-Vals 8.º-Schottisch  
3.º-Mazurca 9.º-Kreuz polka  
4.º-Lanceros 10.º-Cundrilla  
5.º-Polka 11.º-Vandance  
6.º-Vals 12.º-Vals

**La pena de muerte en México**

Después de un acalorado debate de varios días, durante el cual se pronunciaron discursos muy notables, la Cámara de Diputados de México aprobó por 130 contra 7, la reforma del artículo 23 constitucional que restablece la pena de muerte en los siguientes términos:

"Artículo 23.-La pena de muerte queda abolida para los delitos políticos. En cuanto á los otros podrá ser infligida en los casos de traición á la Patria en tiempo de guerra extranjera, al parricidio, al homicida con premeditación, alevosía ó ventaja, al incendio por el plagiario, al saltador de caminos y á los culpables de graves delitos de orden militar.

**EL TALENTO (BALADA)**

No evades ser el talento un Don concedido al hombre contra el hombre, sino que gracias con que la naturaleza hace á unos hombres más útiles que otros. ¿Dónde está el derecho del que lo posee

para negar sus beneficios á nadie? ¿Quién es el maldado que se ha atrevido á ponerle precio?

Junto á la cama de la niña enferma vieta la madre un raudal de lágrimas. La niña duerme, duerme el sueño pesado de la calentura, de una calentura que por momentos la consume. Un ronquido siniestro brota de aquella garganta que en días más felices brotaba ríson y cantos.

La niña duerme, pero su sueño es de aquellos de que no se despierta, es un sueño que recuerda menos que otros el de la tranquila muerte, acaso por ser de los que la rodean: amigos, deudos, vecinos ríson y cantos.

Están agotados todos los recursos. El modesto doctor del barrio se ha despedido, como se despiden los que no piensan volver; ni siquiera se ha acordado de recomendar que se renueve la última medicina ó de prescribir otra nueva.

Sobre la garganta de la niña han puesto la muerte sus manos. Sólo falta que dé el último apretón.

De pronto suena un nombre. ¿Ha acudido espontáneamente al pensamiento de la madre algún doctor? ¿Lo ha pronunciado ya su oído alguno de los presentes?

Es el nombre del famoso sabio, del talento sin par, del doctor sin rival que cuenta por exitos sus curas, que salvó ayer mismo la vida de un Príncipe, amenazado en su cura de oro por la muerte implacable.

El doctor no cura más que muerte. El sábio es caro. Ni alhaja, ni dinero, ni casi muebles quedan ya en aquel rincón humilde, ¿qué importa? La vida es antes que todo. A nadie es más lícito robar que á un médico sabio.

La madre ordena á todos imperiosamente que se llamen al doctor. Le gritan que lo traigan ante aquella cama, ante aquella niña que se muere.

El más atrevido obedece, y corre al palacio del doctor; pero al llegar, le detienen los criados.

El doctor no recibe á aquella hora. El cuñado de la madre, rugosa, disputa, amenaza. ¿Por qué no va alguna hora que es lícito llegar morir ó otro pedujido salvarle, poseyendo el secreto de la vida?

Los criados se preguntan de parte de qué soberano viene aquel hombre que así grita y exige, y cuando se enteran que se trata de un médico sabio, le miran con desdén y se enfurecen. El doctor presta sus servicios en un hospital. Allí, sobre el cuerpo de los enfermos pobres, hace sus pruebas para aprender á salvar á los enfermos ricos. ¿Hubieran llevado á ella á la niña. El eminente sabio, solicitado de todas las clases por rejos y señores, no tiene tiempo de entretenerse en subir á las guardillas.

El ensiarrio vencido vuelve junto á la madre. La madre ante asustada y llorosa; ahora solamente llora.

La niña se agita en las últimas convulsiones. ¿Qué talento puede realizar el milagro que el talento puede realizar el horrible milagro de hacer injurias hasta la muerte? No pudieser el talento un don concedido al hombre, sino una gracia con que la naturaleza hace á unos hombres más útiles que otros. ¿Dónde está el derecho del que lo posee para negar sus beneficios á nadie? ¿Quién es el maldado que se ha atrevido á ponerle precio?

E. PI Y ARZUAGA.

**Atentado en un cuartel**

UN SOLDADO SE SUELVIA CONTRA SUS COMPAÑEROS

Telegrafan de Washington que un soldado llamado Mc Donough, que se encontraba de guarnición en el Fuerte de Washington, á causa de hallarse bebido produjo un gran escándalo en el cuartel.

Un sargento, acompañado de cuatro números fueron á arrestarlo, pero Mc Donough, que llevaba una bayoneta oculta bajo su capote, hizo uso de ella de una manera tan repentina é imprevista, que resultaron mal heridos el sargento, con una gravísima herida en el costado izquierdo y dos de los soldados, uno con un hombro y otro con un brazo amputados.

Las heridas de estos últimos, se consideran también de gravedad.

Mc Donough, después de consumir el primer se dio á la fuga, ordenándose á una fuerza de cincuenta individuos que saliera en su persecución.

**GRAN INCENDIO**

DESTRUCCION DE IMPORTANTES DOCUMENTOS.—\$ 200,000 PERDIDOS

Telegrafan de Norfolk, Virginia, que el edificio que ocupaba el arsenal de los artilleros de aquella ciudad, ha sido completamente destruido por las llamas.

En dicho arsenal se guardaban importantes documentos, modelos y todos los planos de construcción del departamento.

Sobre siete mil diseños y madera de roble por valor de \$ 100,000 han sido destruidos por el fuego, calculándose las pérdidas sufridas en más de \$ 200,000.

**NOTICIAS.**

Almaoaque  
Martes, 29.-Francisco de Sales, obispo y confesor; y Salino, mártir.

Movimiento de luna  
Luna llena..... el 3 de Febrero.

Junta de Hacienda  
Para mañana están citados los miembros de la Junta de Hacienda.

Que se compagan  
Las bocacalles en que se levantaron arcos y columnas para celebrar las fiestas del Siglo, han quedado mal arregladas, pues con el tráfico y las lluvias el pavimento ha sufrido desperfectos de consideración.

No parece que es ya tiempo de que se hagan componer.

Chilias  
Los chicos que fueron aprehendidos en noches pasadas por tabares y fumadores de opio, han sido puestos á disposición del señor Comisario Municipal, por designarlo así la ley.

Prueba  
Ayer, en la tarde, probó su máquina el vapor fluvial San Pablo de la Empresa de Vapores Nuevos.

Los Sobrinos del Capitán Grant  
El Teatro "Olmedo" la zarzuela de gran aparato titulada "Los Sobrinos del Capitán Grant".

Collegio "Sacra"  
Ayer rindieron examen los alumnos del colegio particular "Sacra", que dirige el señor Carlos Alberto Reyes.

El señor Umberto Lombardi abrió el acto con un discurso, en el que dijo: "En seguida fueron examinados los alumnos; dando la votación el siguiente resultado:  
José A. Guzmán, 3, 3, 4; José Santos, 2, 3, 3; Umberto Lombardi, 1, 1, 1; Juan H. Ramirez, 1, 1, 1.

Sisita  
A la 1 de la tarde de hoy sesionará el Directorio del Colegio "Bellas Letras".

Exámenes  
Hoy terminarán los exámenes de las niñas de la escuela municipal "Dolores", regentada por la señorita Carmen Saere".

Estos presentes ser no menos lucidos que los de ayer, y la concurrencia que asistirá será muy numerosa y selecta. En nuestra edición de mañana daremos cuenta detallada del resultado de los exámenes.

Noticias varias  
La banda del batallón "Guaynas" No. 2 ensaya en la actualidad varias piezas de música de última creación.

-Luis Koca, ha sido condenado á cinco días de cárcel, por el Comisario de policía, por embriaguez, escándalo y faltamiento á los empleados de Policía, en la calle del "Morro".

-Juan Camacho, se encuentra detenido en un calabozo de la Policía, por orden del Jefe de Pesquisas, para la averiguación de un robo.

Por orden del Comisario señor Arca ha sido capturado un individuo llamado Manu Esgreso.

-Se ha provisto de un aparato anunciador de incendio al cuartel del Batallón "Guaynas" No. 2.

-Guillermo Mills formó un escándalo, por haberse embriagado en la calle de "Chiriquí", maltratando á su esposa, razón por la cual fué conducido preso á la Policía y condenado á cinco días de cárcel.

-Á la Oficina de Agua Potable, se le ha provisto de una pizarra grande de madera.

Los contraventores fueron calificados esta mañana, por el Comisario de turno señor Arbeláiz V.

na Paulun y Susann Clemencia Pezantes.

Cuanto á los niños Eloisa González O. y Luis María Romero, se ha dispuesto que pasen al Colegio de la Providencia.

Por correo  
Ayer llegó por correo el nombramiento de Amanuense de la Oficina de Comprobación de la Aduana de este puerto, expedido á favor del señor Enrique Marín.

Besa  
El Presidente de la República ha concedido una beca en el Colegio de la Providencia á la niña Rosario M. González.

El "Chile"  
El vapor "Chile" de la P. S. N. C. llegará el jueves, procedente de Valparaiso ó intermedios.

Fanzl  
Se ha arreglado convenientemente el fanal de luz eléctrica, que para muestra se ha colocado en el mastil de la Capitanía del Puerto.

Aprensados  
Los vecinos de la Avenida Olmedo, gozan á diario de la cenereada matinal que les proporcionan los aprendices de corneta y tambor.

¿No sería conveniente que buscaran otro lugar apropiado?

Samirio  
El Ministro de lo Interior ha dispuesto que se siga un sumario para descubrir al autor ó autores de la falsificación de unos timbres postales. El cuerpo del delito se le ha enviado á la Policía.

Archivo  
Ayer fué entregado por la Administración de Correos, el archivo correspondiente al Tribunal de Cuentas de esta ciudad, que ha sido remitido de la Capital.

Sentencia  
Ayer expidió el señor doctor Fild Serrano, Juez 1.º de Letras, la respectiva sentencia en el juicio criminal que se le sigue á Pedro Coello, por robo de 40 milpas de propiedad del señor Antonio Alarcón.

El sindicado ha sido condenado, en vista de los méritos que arroja el proceso, á la pena de un año de prisión y multa de 40 sueres más los gastos de las costas procesales.

Hay que citar al sentenciado, que se encuentra preso en la cárcel de esta ciudad con la condena fallada por el Juzgado de Letras.

Hielos  
Hay grandes helados de este artículo de primera necesidad, tanto para los pueblos, como para la costa, en vista de la fuerte temperatura porque atravesamos.

Estas  
Se está aprendiendo al encargado de proveer de botas al ejército, para que á la brevedad posible las entregue, por recibir el carácter de urgente.

Licencia  
El Ministerio de lo Interior ha concedido seis meses de licencia al jefe de gabinete de la Presidencia don Juan Hilgón.

Zarzas de cantatas  
Se ha devuelto á la Gobernación la copia de la sentencia del Tribunal de Cuentas, en la diligencia de citación al señor Emilio Estrada, en la cuenta que ha rendido como Tesorero de la Junta Reconstructora del Colegio "Juente Rocafuerte".

Characillas  
Entre negra y yerno:

-Mira, yo que has pasado todo el carnaval divirtiéndote, es necesario que ahora que entra la cuaresma te mortifiques un poco.

-Estoy dispuesto á ello.

-¿Y si me das un beso?

-La de estar al lado de usted todo el día.

Loco  
En la mañana de hoy, fué remitido al Manicomio "Vélez," el joven Domingo Ramos, que se encuentra atacado de locura.

Ocho celadores de Policía al mando de un oficial le custodiaron hasta la casa de Orates, después de haber costado gran trabajo hacerlo entrar al vehículo.

Estos jueces pertenecen á una buena familia, y ha perdido la razón á causa de haber sufrido una epilepsia amorosa de una señorita de quien era el pretendiente.

En su principio de locura fué pacífico, más desde hace dos días se había puesto furioso, razón por la cual la familia pidió auxilio á la Policía para que lo condujera al Manicomio.

En la Intendencia hubo necesidad de ponerlo en la barra y atarle las manos, pues casi mata á un celador de Policía, á consecuencia de un botellazo que le arrojó.

Embarcaciones menores  
Hoy han entrado las siguientes barcas de Tragué: "Sueva Tenquén"; de Puna, "Rosa Carmen"; "San Antonio"; del Manglar, "Maclavia"; y "Buena Esperanza."



AMARILLO COMO LA CERA

Mr. Gouchin, dueño de una taberna de Beaumont (Francia) sufría desde unos cuantos meses de violentos dolores de estómago pero su tez amarilla indicaba claramente que la causa de su enfermedad estaba en el hígado.

Siempre que el hígado funciona mal produce cálculos ó piedrecillas biliares. Cuando una de esas piedrecillas se introduce en el conducto por donde la bilis pasa del hígado al intestino, eso conduce se encuentra obstruido y como la bilis no puede salir se acumula y comprime en el hígado. Esa misma compresión y el esfuerzo que la piedrecilla ejerce en el tubo vivo y sensible en que está comprometida, ocasionan los espantosos dolores conocidos con el nombre de cólicos hepáticos, cólicos que continúan sin misión y con la mayor violencia hasta tanto que la piedrecilla ha llegado al extremo del tubo y cae en el intestino. Solamente entonces cuando se produce el alivio tan deseado.

había comprado un frasco en la farmacia. Así que alíto que los dolores volvían a presentarse tomó tres cucharadas grandes y durmió ocho horas con un profundo y tranquilo sueño. Al despertarse sufrió la tosca un poco pero los más sus nuevas cucharadas de Jarabe y consiguió dormir aún cuatro horas. Al despertarse esta vez había desaparecido todo dolor, pues la piedrecilla biliar había tenido tiempo bastante el sueño del paciente para llegar al intestino y la crisis había desaparecido.

pureza es absoluta y su empleo no puede causar ningún daño. Es soberano para adormecer los violentos dolores de la parte superior del abdomen atores de los cólicos hepáticos y de las enfermedades del hígado ó de los riñones. Las mujeres á penas al darme con este Jarabe los crueles dolores que generalmente acompañan al parto.

SANDALO BRETONNEAU. El más apreciado para los Médicos. Mts LANGELOTT, 25, Rue Foch, París.

SYPHILIS JARABE Especifico. Agradable e inofensivo para el estómago. Mts LANGELOTT, 25, Rue Foch, París.

HOUBIGANT PARIS. Agua de HOUBIGANT la más apreciada para el TOCADOR. Loción VEGETAL para la belleza de los CABELLOS.

JAQUECA CURADA. Con una sola dosis de CEREBRINE. Hace agradable, abre el apetito adormece los dolores, calma el estómago.

CASCARINE LEPRINCE. Curación segura del ESTREÑIMIENTO por la Cascarina Leprince. Estreñimiento tenaz, Altona del Intestino, Almoraxas, Vahidos, Náuseas, Enfermedades del Hígado, Embarazo de Estómago, Dolores de Cabeza, Estreñimiento larca la Preñez y la Lactancia.

COLLARES ROYER. CONTRA LAS CONVULSIONES. ELECTRO-MAGNETICOS. Para facilitar la Dentición de los Niños.

PRUNES D'ENTE. Ciruelas Ingiertas. J. FAU Burdeos (Francia). Se demuestran que son las más dulces y más sanas de las ciruelas deliciosas de J. FAU.

Verdadero especifico del ESTREÑIMIENTO HABITUAL. GRAJEAS DEMAZIERE. CASCARA SAGRADA. En PARIS, casa G. DEBLOIS, 39, Boulevard Montparnasse y EN TODAS LAS FARMACIAS.

¡OH GRANDE REMEDIO! Especifico de Clark INFALIBLE. Para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatorea Impotencia, decaimiento prematuro, Enfermedades de la Vegiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales. Vigorizador de la vida. ESTE ESPECIFICO curará aun cuando hayan fallado todos los demás Remedios.

KOLA Granulada BOUTY. ALIMENTO ECONOMICO. TONICO PODEROSO. PARIS Laboratorio de las ciencias medicinas.

VERDADERAS PILDORAS del Dr. BLAUD. Estas compuestas con el mayor éxito desde mas de 60 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la ANEMIA, CLOROSIS (celeridad), y facilitar el Desarrollo de los Jóvenes.

JARABE FENICADO DEL Dr. DECLAT. Tis, Beñridado, Catárra, Bronquitis, Tisis, Pertis, etc. DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

—No os inquietéis por eso, dijo el marinero, conozco el buque que montaban. —¿Es bonita? —Deso á V. E. uno semejante para dar una vuelta al mundo. —¿De qué fuerza? —Casi de más de cien toneladas. Por lo demás, es un buque de capricho, un yacht, como dicen los ingleses, pero construido de manera que pueda contrarrestar al mar en todos tiempos. —¿Y dónde ha sido construido? —Lo ignoro; sin embargo, creo que es genovés. —¿Y cómo es que un jefe de contrabandistas, continuó Franz, osa construir un yacht, destinado á su comercio, en el puerto de Génova? —Yo no he dicho, dijo el marinero, que el dueño de ese yacht fuese un jefe de contrabandistas. —Nó, pero Cayetano lo ha dicho, según creo. —Cayetano había visto la tripulación de jos, pero aun había hablado con nadie. —Y si ese hombre no es un jefe de contrabandistas, ¿qué es entonces? —Un señor muy rico que viaja por gusto. —Vamos, pensó Franz, el personaje es mucho más misterioso ahora, puesto que las opiniones acerca de él son diferentes. ¿Y cómo se llama? —Cuando se le pregunta, responde que se

llama Simbad el marino; pero dudo que sea ese su verdadero nombre. —¿Simbad el marino? —Sí. —¿Y dónde habita ese señor? —En el mar. —¿De qué país es? —No sé. —¿Le habéis visto? —A algunas veces. —¿Qué clase de hombre es? —V. E. juzgará por sí mismo. —¿Y dónde me va á recibir? —Sin duda en ese palacio subterráneo de que os ha hablado Cayetano. —¿Y nunca habéis tenido curiosidad, cuando habéis arribado aquí y hallado la isla desierta, de procurar penetrar en ese palacio encantado? —¡Oh! si tal, replicó el marinero, y más de una vez; pero nuestras pesquisas han sido inútiles: hemos registrado la roca por todos lados, y no hemos encontrado la más mínima abertura. Por otra parte, dicen que la puerta no se abre con llave, sino por medio de una palabra mágica. —Vamos, decididamente, murmuró Franz, hème aquí convertido en el héroe de un cuento de las Mil y una noches. —S. E. os espera, dijo una voz á su espalda, en que reconoció la del centinela. Al recién venido le acompañaban dos hombres de la tripulación del yacht. Por toda respuesta Franz sacó su pañuelo del bolsillo

¿Para que Aparecer Viejos? No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como al treinta de diez años. El cabello de color prieto pertenece á la juventud. El cabello gris y descolorido á la vejez. El Vigor del Cabello del Dr. AYER. En ningún caso deja de restaurar El color natural del cabello. Comunica al cabello su vigor, su elasticidad, su fuerza, su propiedad de la vida. Para el pelo, tres representaciones estólicas, asistencia de la fuerza y poder. Para la mujer es el elemento de la belleza de la juventud. Tenga presente que los granos, el sarro y otras erupciones cutáneas que desfiguran el rostro, se curan completamente con solo adoptar el tratamiento de la "Zarza Avellana" del Dr. Ayer que limpia y suaviza el cutis y el quito la sangre. Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A. Imp. de "El Tiempo"